



## Croix de l'église

C'est sous la supervision de Joseph Lapointe et de Magloire Pichette, père, que l'église Saint-Charles-Borromée fut construite en 1898-1899, au coût de 20 000\$. La firme Paquet et Godbout de St-Hyacinthe est chargée du projet.

Ses dimensions sont de 120 pieds de longueur sur 50 pieds de largeur, et 25 pieds de hauteur au-dessus des lambourdes (poutrelles soutenant le parquet); celles de la sacristie sont de 40 pieds de longueur sur 30 pieds de largeur et d'une hauteur de 12 pieds.

Les murs de la fondation sont constitués de blocs de pierre locale taillée. Son premier recouvrement extérieur était en briques rouges fabriquées sur le bord du lac Aylmer. Son toit à croupe ainsi qu'en appentis est recouvert de tôle à la canadienne et de tôle pincée. Sa porte à battants est en bois massif, tout comme ses 10 fenêtres à petits carreaux. Le clocher de l'église est recouvert de tôle en plaque et la croix mesure entre 10 et 25 pieds.

La première messe fut célébrée le dimanche de Pâques, 2 avril 1899. La bénédiction solennelle du temple eut lieu le 14 novembre 1899 et celle de la cloche le 22 novembre 1899. L'orgue Casavant fut béni le 21 juin 1908.

L'église est électrifiée en 1913. En 1920, ses murs extérieurs sont revêtus de bardeaux d'amiante-ciment de couleur beige, disposés en losange et enchevêtrés les uns dans les autres.

Compte tenu de son grand volume et afin de tenir la maison de Dieu et celle de son représentant, le curé Wilfrid Joseph Carrier, bien au chaud, des collectes de bois de chauffage sont organisées dès 1905. En 1915, 54 cordes de bois seront utilisées ; en 1923, 150 cordes seront nécessaires. Le chauffage sera assuré par du charbon à partir de 1924. Entre trente et trente-cinq tonnes de charbon seront nécessaires pour les mois d'hiver. En juin 1938, le chauffage à l'eau chaude y est installé.

Le 1er juin 2019 marque la fermeture officielle de la Communauté de Saint-Charles-Borromée.

